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会議録（４月定例会） 

 

 会議の名称 令和７年４月　教育委員会会議定例会

 
開催日時

令和７年４月２５日（金） 

開会　午後３時３０分　　　閉会　午後５時１５分

 開催場所 飯能市役所第２庁舎第４会議室

 議長氏名 教育長　中村　力

 

出席委員

五江渕　幸子（教育長職務代理者） 

宮内　保行 

大澤　修 

半田　収

 

説明者の職・氏名

教育部長　吉田　昌弘 

教育部参事兼学校教育課長　福島　真実 

教育総務課長　宮﨑　健司 

学校教育課副参事兼教育センター所長　大澤　章孝 

学校教育アドバイザー　青栁　義久 

生涯学習課長　木村　由里子 

生涯学習課公民館管理担当課長　熊澤　志津代 

スポーツ課長　青山　一喜 

図書館長　紫藤　悦子 

博物館長　尾崎　泰弘

 

会議の公開・非公開
議案第１８号については、個人情報が含まれているため

非公開とした。

 傍聴人の有無 なし

 書記 教育総務課教育委員担当主幹　松林　香江
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議題及び議事の大要 

 議事日程及び主な議題、議事については以下のとおり 

 

１　開会 

２　前回会議録の承認 

３　会議録署名委員の指名 

４　教育長の報告 

５　報告 

（１）飯能第一小学校等の建替え及び複合化に係る基本設計の概要について 

６　専決報告 

　（１）飯能市奨学生選考委員会委員の任命について 

　（２）飯能市スポーツ推進審議会委員の任命について 

　（３）飯能市立博物館協議会委員の任命について 

７　議事 

　　議案第１５号　第４期飯能市教育振興基本計画庁内策定委員会設置規程（案）

について 

【原案のとおり可決】 

　　議案第１６号　飯能市スポーツ推進審議会委員の任命について 

【原案のとおり可決】 

　　議案第１７号　飯能市立博物館資料収集方針（案）について 

【原案のとおり可決】 

議案第１９号　飯能市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について 

【原案のとおり可決】 

議案第２０号　飯能市学校運営協議会委員の任命について 

【原案のとおり可決】 

議案第２１号　飯能市就学支援委員会委員の任命について 

【原案のとおり可決】 

議案第２２号　飯能市公民館運営審議会委員の委嘱について 

【原案のとおり可決】 

議案第２３号　飯能市図書館協議会委員の任命について 

【原案のとおり可決】 

〈非公開〉 

　　議案第１８号　奨学金の貸与について 

【原案のとおり可決】 

８　その他 
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 ９　次回開催について 

　　５月定例会　令和７年５月２２日（木）午後３時３０分 

10　閉会



4 

４　教育長の報告 

　別紙資料により、教育長、教育部長及び各所管課長から報告があった。 

【教育長の報告についての質疑、意見及び答弁】 

 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

参事兼学校教

育課長 

 

 

 

 

 

 

 

奥武蔵小中学校で初めて合同の入学式を行ったという事

ですが、なぜ、これまでできなかったのかなという複雑な気

持ちもありますが、初めて実施してみて、地域の方や学校、

児童生徒の感想を伺いたいと思います。このような連携の良

さを、できる範囲で他の学校へも結び付けていけるような形

にしていただきたい。 

　また、図書館について、飯能高校との連携展示は、素晴ら

しい取組と思います。昨年度、飯能高校のすみっコ図書館が

「Library of the Year 2024 実行委員会特別賞」を受賞し

ています。やはり近くにこのような良い環境の施設があると

いうことで、連携を上手く図る事ができれば、市内小中学校

にも良い面を取り入れることができます。特に今は、読む機

会が大事だと思います。学校を色々見させてもらうと、学校

によっては、普段、施錠してある図書館もあります。もっと

オープンにしてこどもたちに本と触れ合う機会を作るとい

う意味で、こういうものをうまく利用してやっていただけれ

ば良いと感じております。 

　博物館について、色々な企業から派遣要請があると良いと

思いますが、実際、民間からの依頼は少ないのではないかと

思います。今まで何件ぐらい派遣要請があったのでしょう

か。また、実施してみてどうだったのか、やはり、飯能を知

り住んでみようかなと思っていただくことが、人口増にも繋

がっていくと思いますので、ＰＲを進めていただきたい。 

 
奥武蔵創造学園の合同入学式について、なぜ今までできな

かったのかという点は、非常に辛いところがございますが、

地域の方からは本当に良かったというお声をいただきまし

た。こどもたちとしても、奥武蔵創造学園は 9年間の学校と

いう意識が定着しています。新一年生につきましても、中学

生のお兄さんお姉さんもいたことで、9年間の学校として見

ることができて、よかったというお話をいただきました。 

先生方の間では、体育祭や運動会も合同でできればとい

う話もあります。日にちの関係で難しいのですが、卒業式
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図書館長 

 

 

 

 

 

 

博物館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

も一緒にできたら等、今回の合同入学式がとても好評であ

ったため、このようなお話をたくさんいただきました。 
 
図書館としては、中高生への貸出しには課題を感じていま

す。 
現在行っている取組として、学校図書のボランティアの方

との連携の講座を開催していますが、展示というところまで

は至っておりませんので、実現に向けて取り組んで参りたい

と考えております。 
 
株式会社加藤建設工業様からの要請につきましては、令和

元年度まで 4 年ほど続けてお声がけいただいておりました

が、コロナ禍で中止になっていたものが、今年度再開したも

のです。 

残念ながら加藤建設工業様以外に民間企業の方からの要

請はありません。こちらからも積極的に打ち出す機会があま

りなかったのですが、商工会議所と連携して呼びかけができ

れば良いかと思っております。 
参加者の感想としましては、多くの質問をいただいた

り、感動したとおっしゃっていただく方は、やはり中途採

用で入られた方が多かったように感じております。これま

で以上に、評判が良かったと考えます。前回は、6年前で

したが、その時とは、また違った話が聞けてよかったとの

お声もいただきました。 
 
奥武蔵創造学園の合同入学式は素晴らしかったと思いま

す。また、そのことをいかに知らせていくかという事も大切

です。今回は、文化新聞による報道もあり、市民の認知度が

非常に高まったのではないかと思います。是非、色々な学校

が自分の学校の特色を多様な方法でアピールしてもらいた

いと思います。それが、学校教育に対する信頼にも大きく関

わってくるのではないかと感じます。 

また、今年度中学校へ進学する生徒は、515 名ということ

ですが、私立中学へ進学する生徒も増えているのでしょう

か。飯能市の公立の小中学校も信頼を高めていけるように、

魅力ある学校作りをしていく必要があると思います。 
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参事兼学校教

育課長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委員 

 

 

教育センター

所長 

 

 
各学校は、それぞれのカラーを出しながら学校運営をして

おりますので、効果的なアピールに注力するよう周知してい

きたいと思っております。 

市立の小学校から中学校へ進学する人数は、35 名ほど減

っておりますが、県立へ進学する生徒も若干おりますので、

30 名程度かと思います。市立中学に進学する生徒数が今年

特に減少しているということではなく、例年同様の数と言え

るかと思います。 

　 
家庭の日ポスターコンクールについては、11 月の少年の

主張大会で表彰式を行っていますが、展示は半年遅れの 3

月になっている理由を教えてください。 
 
家庭の日ポスターコンクールにつきましては、県のコン

クールにも応募しており、作品が戻ってくる時期や会場の

都合から 3月に展示しております。 
 
各学校に新しく入ってきた先生方に対する研修は、どの

ようなプログラムで行われるのでしょうか。 
 
3 月 27 日に行われております初任者研修の指導担当者連

絡協議会において、教務主任を中心にプログラムを組まさ

せていただいております。また、拠点校指導員という形

で、元校長等が各学校を回って、その授業の様子等を見

て、指導するなどしております。
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５　報告 

　（１）飯能第一小学校等の建替え及び複合化に係る基本設計の概要について 

資料により、教育総務課長から報告があった。 

【報告（１）についての質疑、意見及び答弁】 

 委員 

 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 
委員 

 

 

 

教育部長 

 

 

 

 
 
委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

 
 

家庭科室・調理室、図工室・木工室は、小学校と行政セ

ンターの利用者が一緒に使うようですが、セキュリティ

は、どのようにするのですか。 
 
共用する部屋は、学校が使わない時間に公民館として使

うことになっております。セキュリティについては、廊下

の途中にドアがついていて、学校から共用スペースには、

鍵がなくても入っていけますが、行政センターの方からは

鍵がなければ、入っていけない仕様とするよう検討してお

ります。 
 
こどもたちが、家庭科室を使用している時は、家庭科室

はもちろん、和室等も一般の方が使うことはないというこ

とですか。 
 
こどもたちの利用中の部屋に、一般の方が立ち入ること

はありませんが、共用部のその他の部屋は利用できること

とし、そのような場合のセキュリティについても適切な処

理をしていくことになっておりますが、今現在、具体的な

手法は決まっておりません。 
 
教室と廊下の仕切りはありますか。オープンスペースにな

っていて、廊下はない造りなのでしょうか。 
また、校庭のレイアウトについて、砂場は、幅跳びや体

育祭等の行事でも使うことがあると思うのですが、この位

置で大丈夫ですか。サッカーや野球等を行う時の事を考慮

して、この位置に移動したのかとも思いますがいかがでし

ょうか。 
 
まず 1点目の教室の造りでございますが、完全に扉一つで

はなく、大きく間仕切りが開く、横開きのドアのような形を

イメージしております。オープンスペースにしながらも、そ
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委員 
 
 
 
 
 
 
教育部長 
 
 
 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
 
 
教育部長 
 
 
委員 
 
 
教育総務課長 
 
 

の向こう側にランドセルが置けるような開かれたデザイン

を今、検討しているという状況でございます。 

校庭のレイアウト等につきましても、第一小学校の方と

調整しながら進めており、詳細については今年度の実施設

計の中で決めていく事と考えております。 
 
なんじゃもんじゃの木についてですが、安全上切らざる

を得ないのであれば、仕方ないとは思いますが、第一小学

校のシンボルツリーでもありますので、委員の方だけでな

く、地元の方にも説明をしていただくと良いと思います。 
また、切った木を何か再利用できるようなことはないの

でしょうか。 
 
なんじゃもんじゃの木の取扱いにつきましては、検討会

議の中でも議論してまいりました。繰り返しになります

が、安全性第一ということで切ることになりました。その

説明趣旨につきましても、ホームページ等で情報発信して

いきたいと思っております。切った後の木について、内装

のどこかで使えないかと考えたり、それが難しいようでし

たら、学校が完成した後、新たな木を植えるかといった議

論も、現在行っているところでございます。 
 
平面図について、3階の動線が左側に絞られています

が、右側に抜ける動線はあるのでしょうか。具体的には、

集会室の上の部分の事なのですが、例えば普通教室 6の 3

から東側に抜ける道はあるのでしょうか。 
 
このスペースは、2階の集会室から吹き抜けになってお

り、3階から東側に出るという想定はしておりません。 
 
非常時には、東側から降りられるルートが確保できたら

良いかと思いますがいかがでしょうか。 
 
非常時は、3階の右側の方、階段が中ほどにあるのですが、

バルコニーを通って非常口を使って東側に降りていくイメ

ージです。 
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６　専決報告 

（１）飯能市奨学生選考委員会委員の任命について 

資料により、教育総務課長から報告があった。 

【質疑等なし】 

 

（２）飯能市スポーツ推進審議会委員の任命について 

資料により、スポーツ課長から報告があった。 

【質疑等なし】 

 

（３）飯能市立博物館協議会委員の任命について 

資料により、博物館長から報告があった。 

【質疑等なし】 

 

７　議事 

　議案第１５号　 

第４期飯能市教育振興基本計画庁内策定委員会設置規程（案）について 

【質疑等なし】 

議案第１５号は原案どおり可決した。 

 

議案第１６号　 

飯能市スポーツ推進審議会委員の任命について 

【質疑等なし】 

議案第１６号は原案どおり可決した。 

 

議案第１７号　 

飯能市立博物館資料収集方針（案）について 

【議案第１７号についての質疑、意見及び答弁】 

  
委員 
 
 
 
参事兼学校教

育課長

 
第一小学校は教科書センターの役割を果たしています

が、今後、どこか別の施設等に入るといった議論はありま

すか。 
 
現在、教科書センターの取扱いについて、教育センター

や他市と協議をしている段階です。
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　議案第１７号は原案どおり可決した。 

 

議案第１８号　 

奨学金の貸与について 

【非公開のため記載せず】 

議案第１８号は原案どおり可決した。 

 

議案第１９号　 

飯能市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について 

【質疑等なし】 

議案第１９号は原案どおり可決した。 

 

議案第２０号　 

飯能市学校運営協議会委員の任命について 

【質疑等なし】 

議案第２０号は原案どおり可決した。 

 

 

　議案第２１号　 

飯能市就学支援委員会委員の任命について 

 委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
博物館長

資料をずっと同じ状態で残しておくことは、不可能に近い

のではないかと思います。また、今回収蔵庫問題の解決のた

め、収集した資料の除籍を可能とする判断は、大変なご決断

だったと思います。 

　詳細については、別に定めることとなっておりますので、

やはり、寄贈された方の思いを無にしないように丁寧にご説

明するとか、収蔵品目録の中では、ずっと残っていくという

事をお知らせするなど、思いを大切にしていただきたいと思

います。 

 
除籍の問題は、博物館の資料をお預かりする機能に対して

の信頼に関わるものですので、先ほど御説明申し上げました

とおり、手続き等につきましては、慎重に進めてまいりたい

と考えております。また今後、手続き等について定めていく

場合には、改めて教育委員会定例会でご報告させていただき

たいと思っております。
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【質疑等なし】 

議案第２１号は原案どおり可決した。 

 

議案第２２号　 

飯能市公民館運営審議会委員の委嘱について 

【質疑等なし】 

議案第２２号は原案どおり可決した。 

 

議案第２３号　 

飯能市図書館協議会委員の任命について 

【質疑等なし】 

議案第２３号は原案どおり可決した。 

 

８　その他 

　　なし 


